

# Avec la Fête des lumières, pleins feux sur Notre-Dame

## MANIFESTATION

Déambulation, mise en lumière et feu d'artifice mettront en valeur l'église samedi

RONAN CHÉREL

r.cherel@sudouest.fr

En huit ans, la Fête des lumières s'est installée dans le paysage local. Un rendez-vous attendu, qui fédère désormais à chaque édition entre 6 000 et 7 000 spectateurs, éblouis par la mise en lumière et en feux d'un monument emblématique de la ville, au-delà de son caractère religieux : l'église Notre-Dame.

Samedi soir encore, des milliers de personnes assisteront, en famille, à l'illumination du monument de béton imaginé par Guillaume Gillet. La compagnie rochelaise Kaura, au préalable, guidé certains d'entre eux au fil d'une déambulation spectaculaire (1).

### De nombreux dons

Comme le rappelle Emmanuelle Piaud, la présidente de l'Association pour la défense de l'église de Royan, « la Fête des lumières a été créée, au départ, pour faire connaître l'Ader, mettre en valeur l'église Notre-Dame en cette époque de fête de Noël et collecter des fonds pour aider à sa réhabilitation ». La manifestation, festive et familiale, a rempli son office. Ou presque. « Elle n'a eu aucun impact sur la collecte de fonds », confesse Emmanuelle Piaud dans un éclat de rire. Les bénévoles de l'Ader, en effet, ne parcourent pas les rangs des milliers de spectateurs une sébile à la main.

En revanche, en même temps qu'elle devenait une animation ancrée dans le calendrier, « une manifestation populaire » au sens noble du terme, la Fête des lumières a contribué à sensibiliser certains Royanais sur le sort de l'église Notre-Dame et peut-être encouragé, indirectement, les dons reçus par l'Ader.

Le monumental orgue Boisseau



Le feu d'artifice sera de nouveau assuré par une équipe de la société Ruggieri. PHOTO SAMUEL HONORE

de 3 600 tuyaux, qui retrouvera sa place dans l'église à la sortie du printemps prochain, a bénéficié de l'investissement de l'Ader dans sa restauration. L'association a lancé une souscription pour financer la réparation de certains tuyaux, voire la fabrication de tuyaux neufs. « Nous avons réglé la facture : 47 400 euros. Que nous avons pu financer grâce aux 32 000 euros que nous avons collectés par le biais de cette souscription. Et nous avons encore 9 000 euros de promesses de dons ! » Une bénédiction pour l'Ader, qui n'en attendait pas tant.

Et de bon augure à l'heure de lancer une nouvelle souscription, cette fois pour financer la conception de deux grands vitraux de part et d'autre du chœur.

(1) La déambulation partira de La Poste à 18 heures et remontera jusqu'à l'église, où le feu d'artifice sera tiré à 19 heures, feu suivi d'un verre de l'amitié offert par les scouts de France.

## Notre-Dame pourrait rouvrir

Pour cause d'importants travaux de réhabilitation, l'église Notre-Dame est fermée au public depuis le début de l'été 2015. Le chantier touche à sa fin, en ce mois de décembre, et l'église pourrait de nouveau accueillir fidèles et visiteurs dans quelques jours. Une commission de sécurité doit inspecter l'édifice le 15 décembre et déterminer si les conditions sont réunies. Si tel est le cas, « l'église rouvrira presque dans la foulée aux visiteurs », avance le premier adjoint au maire, Patrick Marengo.

La paroisse catholique prie pour qu'il en soit ainsi. Une messe de Noël est d'ores et déjà prévue, le soir du 24 décembre. Le chœur de Notre-Dame donnerait un récital de chants sacrés de Noël à 23 heures, suivi à 23 h 30 de la messe.

En revanche, Charlotte de Charette, animatrice du patrimoine au service culturel de la Ville, n'a pas programmé de visites commentées durant les prochaines vacances, ne préjugant pas de l'avis de la commission de sécurité. « Si l'église rouvre, nous reprendrons tout de même notre cycle de visites dès le mois de janvier, selon le rythme habituel, à savoir toutes les deux semaines, le vendredi matin. »



Les visites devraient reprendre en janvier. PHOTO R.C.